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ЭТОТ ДЕНЬ ПОБЕДЫ!

В исТОрию НашЕй сТраНЫ ДЕНЬ 9 мая 1945 гОДа ВОшЕл 
ПОБЕДНЫм салюТОм. 74 гОДа НазаД закОНчиласЬ ВОйНа, 
сТаВшая сВящЕННОй Для ВсЕй мНОгОНациОНалЬНОй сЕмЬи 
сОВЕТскОгО НарОДа. «НЕТ В рОссии сЕмЬи ТакОй, гДЕ Б НЕ 
ПамяТЕН БЫл сВОй гЕрОй» – с гОрДОсТЬю и сО слЕзами На 
глазах мОгуТ сказаТЬ и южНОуралЬцЫ, сказаТЬ В кажДОм 
гОрОДЕ, ПОсЕлкЕ, ДЕрЕВНЕ, чТОБЫ ЭхОм ОТОзВаТЬся В чЕрЕДЕ 
ТОржЕсТВЕННЫх мЕрОПрияТий, ПрОшЕДших В ЭТОТ ВЕликий 
ДЕНЬ В сЕрДцЕ рЕгиОНа – ТаНкОграДЕ.

Спикер южноуральСкого парламента Владимир мякуш, Выйдя из законодательного 
Собрания, отпраВилСя по пешеходной чаСти улицы кироВа к Вечному огню, по пути 
поздраВляя ВСтретиВшихСя прохожих С днем победы, поСле чего ВлилСя В ряды 
СобраВшихСя у мемориала для торжеСтВенной церемонии Возложения ВенкоВ и цВетоВ. 
на церемонии приСутСтВоВали Временно иСполняющий обязанноСти губернатора 
челябинСкой облаСти алекСей текСлер, глаВный федеральный инСпектор по челябинСкой 
облаСти Сергей мореВ, начальник челябинСкого гарнизона Владимир корягин, 
митрополит челябинСкий и миаССкий григорий, муфтий челябинСкой и курганСкой 
облаСтей ринат раеВ.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Сегодня мы все вместе отмечаем самый светлый, чистый, святой праздник – День Великой По-
беды. Семьдесят четыре года отделяют нас от исторических майских дней 1945 года. Мужество и 
стойкость помогли нашему народу не только пережить лихолетье войны, но и обеспечить Побе-

ду, а после Победы восстановить из руин Родину. Сегодня мы пройдем по главной улице Челябинска в 
рядах «Бессмертного полка», бережно храня память о родных и близких, и пока эта память жива, 
пока она передается от дедов сыновьям, от сыновей внукам, будет живо и поколение Победи-
телей, поколение людей стойких и мужественных. Они незримо пройдут сегодня вместе с нами. 

Григорий ВаГаноВ, ветеран Великой 
Отечественной войны, участник 
штурма Берлина, командир «Катюши»:

После энерготехникума вызвали меня в военкомат: 
«Надо защищать Родину! И так как ты грамотный, 
подготовленный, то – в Москву, на формировочный 

пункт...». Там сформировали наш расчет: многонациональ-
ный был состав, среди нас – и русский, и грузин, и еврей, 
и украинец. Шли мы от Курской дуги до Эльбы, на другом 
берегу – уже Германия. Остановились на перекур. А так 
как около машины нельзя курить – за кабиной восемь 
килограммов тола, я отослал ребят на несколько метров в 
сторону. Случайный вражеский снаряд разорвался рядом 
с ними. Все погибли. Мне пришлось их похоронить на 
польской земле, самым тяжелым было сообщить род-
ственникам. Ради своих однополчан, с их именами на 
устах я дошел до Берлина.

В годы Великой отечеСтВенной Войны челябинСк — танкоград был крупнейшим центром 
оборонной промышленноСти. В регионе произВодилиСь и напраВлялиСь на фронт танки, 
легендарные «катюши», Снаряды и боеприпаСы, Самоходные артиллерийСкие уСтаноВки. 
из челябинСкой облаСти на фронт ушло более 324 тыСяч наших землякоВ. каждый Второй 

– более 150 тыСяч южноуральцеВ – погиб на полях Сражений, умер от ран В гоСпиталях, 
пропал без ВеСти.

9 мая Алексей Текслер и Владимир Мякуш вместе с южноуральцами 
почтили память погибших в Великой Отечественной войне
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алексей Текслер, временно исполняющий обязанности 
губернатора Челябинской области:

Вместе со всей страной южноуральцы приближали Победу на фронтах войны. Это их мужество 
и героизм остановили врага на подступах к Москве, их отвага и сила громили фашистов под 
Сталинградом и на Курской дуге. Это их воинский подвиг освободил миллионы людей в странах 

Европы. Мы чтим южноуральцев – тружеников тыла, которые у станков и мартенов ковали Победу 
над врагом. Родина высоко оценила ратный и трудовой подвиг наших земляков. Более 200 южно-
уральцев удостоены Золотой звезды героя, десятки тысяч – боевых и трудовых государственных 
наград. Каждый год 9 Мая площадь Революции в областном центре принимает торжественное по-
строение военнослужащих Челябинского гарнизона. В марше нынешних воинов и отблеске на-
град ветеранов – неразрывная связь поколений защитников Отечества. Эта связь не прервется 
никогда. Низкий поклон воинам Победы. Вечная память героям.

Уважаемые южноУральцы! 
Уважаемые коллеги!

Поздравляю вас с 25-летием 
областного Парламента!

Законодательному (представитель-
ному) органу власти Челябинской 
области с первых шагов и до се-

годняшнего дня удавалось решать самые 
сложные задачи и успешно отвечать на 
вызовы времени. Главным итогом этой 
работы стало формирование необходимой 
правовой базы, которая служила и про-
должает служить стратегической основой 
развития нашего региона.

Каждый из шести созывов областного 
парламента сохранял традиции предыду-
щего, привносил новое и самобытное в 
историю законодательной ветви власти.

И в наши дни работа депутатов Зако-
нодательного Собрания основывается на 
конструктивном сотрудничестве, постоян-
ном взаимодействии с избирателями, ис-
пользовании различных форм обществен-
ных обсуждений, чтобы каждый житель 
Челябинской области смог почувствовать 
причастность к процессу законотворче-
ства.

В этот праздничный день хочу пожелать 
депутатам здоровья, мудрости в принятии 
решений, исполнения намеченных планов 
и искренней поддержки избирателей.

Председатель Законодательного 
Собрания В.В. Мякуш
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Александр Патритеев

9 мая
ЭТОТ ДЕНЬ ПОБЕДЫ!

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Накануне семьдесят четвертой годовщины Великой По-
беды от имени депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области от души поздравляю наших фронто-

виков, тружеников тыла, детей войны с этим великим празд-
ником. Это благодаря им сегодняшние поколения живут под 
мирным небом, имеют возможность любить, творить, растить 
детей и самыми искренними словами вспоминать подвиг, 
совершенный во имя жизни. Обычно ветераны дают наказ де-
путатам, но сегодня я хотел бы дать наказ ветеранам от имени 
областных парламентариев: живите долго, живите счастливо, 
будьте окружены заботой и вниманием своих близких и 
делайте все для того, чтобы передать заложенные вами 
традиции.

ко дню победы В облаСтном центре СоСтоялСя традиционный губернаторСкий прием. ВетераноВ Великой 
отечеСтВенной Войны, прожиВающих на южном урале, В лице приглашенных поздраВили Врио глаВы 
региона алекСей текСлер и предСедатель законодательного Собрания Владимир мякуш.

алексей Текслер, временно 
исполняющий обязанности 
губернатора Челябинской области:

Хорошо помню, как каждый год 9 Мая мы выходи-
ли на улицу, видели наших ветеранов с орденами 
и медалями, и всегда возникало ощущение, что в 

этот день они становятся другими, что они молодеют 
на глазах, у них появляется солдатская выправка. Для 
меня такой пример совсем рядом: мой дед-фронтовик 
жив, и я вижу, как, надевая награды, рассказывая о том 
времени, вспоминая и тяготы, и светлые моменты, он 
возвращается в ту далекую эпоху, когда наша страна 
стояла, пожалуй, перед самым сложным вызовом. То, 
что сделал наш народ и на фронтах войны, и в тылу, 
иначе как подвигом назвать нельзя. Мы все – в не-
оплатном долгу перед нашими ветеранами.

Майя калинкина, председатель Челябинской 
городской организации «Дети защитников 
Отечества, погибших в годы Великой Отечественной 
войны»:

Наша организация была создана одной из пер-
вых среди подобных в России 20 лет назад, в 
1999 году. В первую очередь мы объединили 

всех, чьи отцы погибли на фронте, и включились в 
работу. Мы проводим встречи с молодежью, переда-
вая свои воспоминания подрастающему поколению. 
Я сама рассказываю ребятам об отце-пограничнике, 
для которого война началась в ночь на 22 июня. Он 
ушел в ту темную ночь на защиту рубежей, и больше 
мы его не видели. Сначала мы с мамой оказались в 
Слуцке, а затем ее мобилизовали в Челябинск на во-
енный завод. Отец считался пропавшим без вести с 
декабря 1941 года, и только несколько лет назад мы 

обнаружили, что Ефим Ермолаевич Шуманский был награжден медалью «За от-
вагу»: в марте 1944 года при защите дороги он вышел вперед, из винтовки рас-
стрелял вражеских автоматчиков, позволив своему отделению прорваться 
вперед. К сожалению, 9 декабря 1944 года он умер от полученных в бою 
ран. Похоронен в Белоруссии.

роВно В полдень на площади реВолюции началСя торжеСтВенный 
парад С учаСтием Военной техники, как СоВременной, так и периода 
Великой отечеСтВенной Войны. парад принимал Временно 
иСполняющий обязанноСти губернатора челябинСкой облаСти 
алекСей текСлер.  

лена колесникоВа, 
депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая 
Россия»): 

Мы с сыном Алексеем пришли на акцию 
«Бессмертный полк» с двумя портрета-
ми. у него в руках портрет Семена Ва-

сильевича Колесникова, его прадеда. Я несу 
фотографию моего дяди – Шавката Галееви-
ча Малахова. Оба они – участники Великой 
Отечественной войны, прошли фронтовыми 
дорогами от первого дня до последнего, один 
из них – разведчик, второй – пехотинец, 
один встретил победу в Германии, другой – 
на территории Белоруссии. В нашей семье 
свято чтут память своих героев, и сегодня 
мне вдвойне приятно и ответственно идти 
в этих рядах и понимать, что вместе с нами 
идут наши дети, наши внуки и что ак-
ция «Бессмертный полк» сама должна 
стать бессмертной.

В 14:00 В районе глаВного корпуСа южно-уральСкого гоСударСтВенного униВерСитета ВСколыхнулаСь и 
раСплеСкалаСь по ВСей ширине проСпекта ленина жиВая река «беССмертного полка». по предВарительным 
данным, В челябинСке акция Собрала более 100 тыСяч челоВек, а В регионе В ней приняли учаСтие порядка 
300 тыСяч южноуральцеВ.

ольга МухоМеТьяроВа, 
депутат Законодательного 
Собрания (фракция 
«Справедливая Россия»):

у меня сегодня в «Бессмертном пол-
ку» – три портрета: один несет мой 
супруг, второй портрет, своего деда, я 

доверила нашему гостю из Болгарии. А я 
несу портрет своего дяди, единственного 
брата моей мамы, Владимира Ивановича 
Пигалова. Дело в том, что он 1926 года 
рождения, и поэтому Великая Отечествен-
ная война для него началась уже на терри-
тории Европы. Он танкист, горел прямо в 
танке, остался жив, вернулся с фрон-
та, работал председателем колхоза. 
Сегодня все они – с нами.

анатолий БраГин, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Накануне великого праздника 9 Мая 
стало доброй традицией вручать геор-
гиевские ленточки жителям Челябинска 

здесь, на самой многолюдной улице областно-
го центра – пешеходной части улицы Кирова. 
Георгиевская ленточка – это символ Победы, 
символ героизма советского народа, проявленного в годы Великой Отечествен-
ной войны. Чем дальше в историю уходят те дни, тем сильнее в памяти должен 
запечатлеться подвиг наших отцов и дедов. Вручая сегодня георгиевские 
ленточки южноуральцам разных поколений, мы призываем их помнить о 
тех, кто в 1945 году подарил всей планете мирное небо.

более 2000 георгиеВСких ленточек Вручили депутаты фракции «единая 
роССия» законодательного Собрания накануне 9 мая жителям 
южноуральСкой Столицы.

Добрая традиция – собираться 9 Мая за одним праздничным столом

Парламентарии Марина Поддубная и Лена Колесникова 
в строю «Бессмертного полка» Владимир Мякуш вручает георгиевскую ленточку 

первокласснице Лере Стуковой

Салют над набережной 
реки Миасс

Фото Дмитрия КуТКИНА
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Фото Дарьи ОСИНЦЕВОЙ
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Подобная история произошла 
с одним из дворов в Трак-
торозаводском районе Челя-

бинска. Не исключено, что объект мог 
бы войти в проект «Городская среда» 
еще в позапрошлом или прошлом 
годах. Правда, за это время удалось 
лишь разработать более 10 воз-
можных вариантов благоустройства, 
каждый из которых районный совет 
депутатов и администрация района 
готовы были принять в работу. Но, 
похоже, окончательно растерявшись 
и снова не успев войти в проект на 
2019 год, инициативная группа жиль-
цов решила обратиться за помощью 
к председателю Законодательного Со-
брания Владимиру Мякушу (фракция 
«Единая Россия»).

Спикер южноуральского парламен-
та откликнулся на просьбу и накануне 
побывал в том самом дворе, узнав си-
туацию из первых рук – от председате-
ля совета дома Юрия Тунгусова.

– Мы бы хотели, чтобы на при-
домовой территории прошло благо-
устройство, – рассказывает Юрий Ни-
колаевич, – чтобы появилась зеленая 
зона, где люди отдыхали бы; чтобы 

машины разместились на специаль-
ной парковке, в целом нужно навести 
порядок во дворе.

Владимир Мякуш заверяет, что 
власти всех уровней заинтересова-
ны в инициативе жителей, и просит 
показать проект. Ему демонстрируют 
один из тринадцати вариантов, на 
сегодняшний день более-менее одо-
бренный собственниками.

– Двор хороший, нужно его бла-
гоустроить, а для этого необходимо 
в самое ближайшее время провести 

собрание жильцов, где собственники 
примут окончательное решение. Как 
они решат, так и будет сделано, – от-
мечает председатель Законодатель-
ного Собрания.

Владимир Мякуш поручил главе 
Тракторозаводского района Галине 
Гавриловой вместе с председателем 
совета дома в кратчайшие сроки ре-
шить организационные вопросы, со-
ставить обращение на имя временно 
исполняющего обязанности губерна-
тора Челябинской области Алексея 

Текслера о выделении дополнитель-
ных финансовых средств на благо-
устройство двора. В свою очередь 
депутаты фракции «Единая Россия» 
Законодательного Собрания поддер-
жат обращение.

– Главное, жителям договориться 
между собой о том, что они хотят 
сделать, – подчеркнул спикер област-
ного парламента, добавив, что в бла-
гоустройстве следует предусмотреть 
комплексный подход, не обойдя вни-

манием и часть соседней территории.
– Хотели бы еще, чтобы появилась 

большая спортивная площадка, об-
щая сразу для нескольких близлежа-
щих дворов, – воодушевляется Юрий 
Тунгусов. – В этом году подготовим 
проект!

– Согласен, пусть это будет второй 
этап работ, рассчитанный на 2020 год, 

– поддержал идею Владимир Мякуш.
Александр Патритеев.

Фото Дмитрия Куткина

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Я побывал в одном из дворов Тракторозаводского района Челябинска, где 
инициативные жители хотят превратить его в образцовую территорию. 
Двор не попал в проект «Городская среда» в 2019 году, но я дал обещание, 

что депутаты фракции «Единая Россия» обратятся к врио губернатора Челябин-
ской области Алексею Леонидовичу Текслеру, чтобы изыскать возможность до-
полнительно выделить необходимые средства. Думаю, идея будет поддержана. 
Предварительно мы договорились с собственниками, что в ближайшие дни они 
проведут общее собрание, на котором примут окончательное решение и выберут 
единственный вариант благоустройства. Напомню, работы проводятся 
строго в соответствии с утвержденным проектом, где главными контроле-
рами выступают сами жильцы.

Галина ГаВрилоВа, глава 
Тракторозаводского района 

Челябинска:
Дело в том, что перечень дворовых территорий, 
которые в 2019 году благоустроят в Трактороза-
водском районе в рамках проекта «Городская 

среда», уже был сформирован. При этом напомню, что 
главный фактор участия в проекте – подготовка жиль-
цами пакета документов. К сожалению, до последнего 
времени совет дома № 34 по улице Горького этот 
пакет так и не представил. Но сегодня инициативные жильцы активно над этим 
работают, и то, что Владимир Викторович Мякуш откликнулся на обращение 
собственников, бесспорно, радует и жильцов, и районные власти. Потому 
что данная дворовая территория, конечно, нуждается в благоустройстве и 
достойна того, чтобы стать более комфортной для проживания.

ДВОр БлагОусТрОяТ. 
глаВНОЕ – жиТЕлям ДОгОВОриТЬся
партийный проект «городСкая 
Среда» уСпешно реализуетСя В 
челябинСкой облаСти третий год 
подряд. за это Время 
южноуральцы не только В него 
поВерили, но и проВерили на 
деле, будь то рейтингоВое 
голоСоВание за реконСтрукцию 
общеСтВенного проСтранСтВа 
или подготоВка пакета 
документоВ для благоуСтройСтВа 
дВороВой территории. Во Втором 
Случае определяющий фактор – 
желание Самих жильцоВ 
учаСтВоВать В проекте и решение 
общедомоВого Собрания, какой 
СобСтВенники хотят Видеть 
придомоВую территорию. уВы, 
не ВСегда получаетСя Сразу 
прийти к единому мнению, из-за 
чего дВор может прождать СВоей 
очереди не год и не дВа.

От имени депутатского корпуса 
Южного урала Владимир Мякуш 
поздравил сотрудников МЧС со 

знаменательной датой, выразив особые 
слова признательности и благодарности 
ветеранам службы за их преданность не-
легкому и опасному делу.

За многолетний добросовестный труд, 
активное участие в тушении пожаров, 
осуществление контроля за соблюдением 
правил пожарной безопасности спикер 
регионального парламента вручил благо-
дарственные письма Законодательного 
Собрания пяти работникам ведомства.

Сотрудников и ветеранов также по-
здравили временно исполняющий обя-

занности губернатора Алексей Текслер, 
главный федеральный инспектор по Че-
лябинской области Сергей Морев, пред-
ставители правоохранительных органов, 
общественных организаций и духовен-
ства.

Выступающие отметили многочислен-
ные заслуги южноуральских пожарных и 
спасателей, в том числе почетными гра-
мотами и благодарностями губернатора 
Челябинской области, ведомственными 
знаками отличия. Память огнеборцев, 
погибших при исполнении служебного 
долга, почтили минутой молчания.

Александр Патритеев.
Фото Олега Каргаполова

370 лет С момента образоВания Службы отмечают В этом году Сотрудники 
и Ветераны пожарной охраны роССии. накануне В челябинСком 
академичеСком театре драмы имени наума орлоВа чеСтВоВали 
южноуральСких огнеборцеВ. В торжеСтВенном мероприятии приняли 
учаСтие предСедатель законодательного Собрания Владимир мякуш 
и Временно иСполняющий обязанноСти губернатора челябинСкой 
облаСти алекСей текСлер.

В 2018 гОДу ПОжарНЫЕ чЕляБиНскОй 
ОБласТи сПасли БОлЕЕ 1300 чЕлОВЕк, 
из Них 50 ДЕТЕй. с Начала 2019 гОДа 
ужЕ БОлЕЕ 400 чЕлОВЕк сПасЕНЫ южНО-
уралЬскими ОгНЕБОрцами.

Владимир 
Мякуш, 

председатель 
Законодательного 

Собрания 
Челябинской 

области (фракция 
«Единая Россия»):
В России испокон веков 
ценили самоотверженный труд огнеборцев. К этой 
профессии во все времена относились с глубоким 

уважением. Сегодня эта трудная и опасная работа требует 
высочайшего уровня мастерства, дисциплинированно-
сти, способности быстро принять верное решение в экс-
тремальных условиях. Несмотря на оснащенность всем 
необходимым современным оборудованием, главным 
достоянием пожарной охраны остаются сотрудники. В 
любое время суток, в любую погоду эти люди на по-
сту, ведь как никто другой они знают цену челове-
ческой жизни, снова и снова вставая на пути стихии. 

ВсТающиЕ На ПуТи сТихии

Награды за преданность нелегкому делу

Владимир Мякуш поручил главе Тракторозаводского района вместе с председателем 
совета дома в кратчайшие сроки решить организационные вопросы
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Александр Патритеев

Напомним, инцидент случил-
ся ранним утром 10 декабря 
2018 года. В двухквартирном 

доме в поселке Арчаглы-Аят по улице 
Дачной из-за замыкания электропро-
водки произошел пожар. Огонь унич-
тожил крышу, повредил потолочные 
перекрытия. Особенно сильно постра-
дала половина дома, где проживала 
семья Хабибулиных. Там полностью 
сгорела веранда, новая баня, повреж-
дена внутренняя отделка стен и по-

толка, уничтожены личные вещи. Про-
веденная экспертиза показала: дом 
непригоден для проживания.

В двухквартирном доме прожи-
вали две семьи. Пожар в одночасье 
лишил эти семьи всего нажитого, но 
самое главное – крова. Пострадавшие 
в настоящее время вынуждены сни-
мать жилье.

В апреле председатель Законода-
тельного Собрания Владимир Мякуш 
проводил личный прием граждан в 

общественной приемной Дмитрия 
Медведева. На этот прием и решили 
попасть две пострадавшие семьи из 
Арчаглы-Аята. Его провели в режиме 
видеозвонка в администрации Вар-
ненского района. Погорельцы расска-
зали председателю областного парла-
мента о своей проблеме и попросили 
оказать помощь. Владимир Мякуш 
взял этот вопрос на контроль.

у депутатов Законодательного 
Собрания есть опыт помощи людям, 
попавшим в трудную жизненную 
ситуацию, и обычно они делают это 
из личных средств. Вот и в этот раз 
парламентарии не остались в стороне: 
сначала денежные средства собрали 
для семьи Валерия Жильских, а теперь 

– для семьи Светланы Хабибулиной.

депутаты законодательного Собрания челябинСкой облаСти фракции 
«единая роССия» оказали дополнительную финанСоВую помощь 
жительнице арчаглы-аята СВетлане хабибулиной и ее Семье, которые 
оСталиСь без кроВа поСле Серьезного пожара. 7 мая замеСтитель 
предСедателя законодательного Собрания анатолий брагин Вручил 
дополнительную помощь погорельцам.

ДЕПуТаТЫ ПОмОгли южНОуралЬскОй сЕмЬЕ

Адресатами праздничного 
маршрута парламентария 
Ильи Бархатова (фракция 

«Справедливая Россия») стали копей-
чане Дмитрий Пахомов, Клавдия Семе-
нюта, Вадим Ардабацкий, Александра 
Буркова и Марк Клейман, а также челя-
бинцы Валентина Салаутина, Алексан-
дра Скутина, Евгений Ганжа. Последний 

– родом с Дальнего Востока. Он так и 
говорит о себе: «Я дальневосточник...».

– Родился в Благовещенске Амурской 
области, учился в железнодорожной 
школе № 62, – рассказывает Евгений 

Александрович. – Жил на берегу Амура, 
из окон были видны пограничные кате-
ра, и мне хотелось стать моряком.

Заканчивая десятый класс, весной 
1941 года юноша подал заявление в 
военкомат для поступления в воен-
но-морское училище во Владивосто-
ке и снова погрузился в подготовку к 
школьным экзаменам, впрочем, ждать 
ответа не переставал.

– И представьте себе, 21 июня при-
носят пакет! – всплескивает руками 
фронтовик. – Из Севастополя. Вызов 
на экзамены. Видимо, во Владивостоке 
был уже перебор, и мои документы 
направили туда, но мне не сообщили.

Известие молодой человек получил 
в субботу вечером, решил, что в во-
енкомат пойдет в понедельник. А в 
воскресенье – война! К слову, в городке 
о том узнали только ближе к концу дня.

– В общем, прихожу в понедельник 
в военкомат. Может, где-то так и было, 
что в комиссариатах в тот день – на-
роду битком, очереди. Только у нас – 
тишь, гладь, едва разыскал лейтенанта. 
Тот посмотрел на полученный пакет: 
«Какой Севастополь! Война же...». Спо-
рили мы долго, а военком рассудил: 
«Ты телеграмму подай в Севастополь. 
Подтвердят – поедешь...» Я подал 
сразу, но она, похоже, так где-то и хо-

дит. А Севастополь в первую же ночь 
бомбили, курсанты с винтовками уже 
на передовой воевали... Почему так 
подробно говорю, наверное, благодаря 
стечению событий я и жив остался...

Евгений проехал железнодорож-
ным эшелоном мимо Казани и Костро-
мы, где отучился в школе старшин; 
мимо Ивановской области, где прошел 
подготовку в десантных войсках; мимо 
белорусского Быхова и польского Кра-
кова; дальше – Венгрия и Австрия.

– Наш старшина, кстати, был челяби-
нец. А я-то – нет, я бог его знает откуда. 
Но у меня в Челябинске жила сестра, 
потому и оказался я на Южном ура-
ле, прибыл сюда в 50-е годы. Здесь в 
Металлургическом районе жил у меня 
зять. Мы с женой часто бывали у них 
в гостях, и вот как-то вечером едем 
домой: едва протиснулись в трамвай, 

вдруг вижу – впереди Толька Бобылев, 
старшина. А пролезть – не пролезешь. 
Он на меня тоже посмотрел и... не уз-
нал. Вышел он где-то в Металлургиче-
ском, а мы дальше поехали. И только 
потом, находясь в гостях у товарища 
на ЧМЗ, я узнал, что у фронтовика, жи-
вущего в соседнем дворе, есть такой 
же значок, какой я имею. Да, это был 
Толька. Но мы с ним не встретились 
больше. А ведь в Челябинской области 
из нашей бригады человек пять набе-
рется моих сослуживцев.

Рассказывая, ветеран то и дело 
показывал парламентарию добротно 
переплетенный альбом. В этом альбо-
ме внук собрал все фронтовые письма 
деда, все его наградные листы, даже 
то самое письмо из Севастополя с при-
глашением в военно-морское училище. 
Дорого стоит. Бесценно...

аДрЕсаТ – сОлДаТ ПОБЕДЫ

илья БархаТоВ, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция 

«Справедливая Россия»):
9 Мая – священный праздник для всех жителей России. Каждый год стараюсь 
поздравлять ветеранов, причем без привязки к какому-либо администра-
тивному округу. К сожалению, с каждым годом их становится все меньше, 

поэтому запрашиваю информацию в советах ветеранов, стараясь никого не за-
быть. Традицию встреч с нашими дорогими ветеранами соблюдаю еще со школь-
ных и студенческих лет. Но тогда, конечно, было интересно услышать об их боевых 
подвигах. Сегодня для меня более ценно разделить с ветеранами их переживания. 
С другой стороны, представители старшего поколения обращаются ко мне с прось-
бами, которые чаще связаны со здравоохранением, социальной сферой. Каждое 
такое обращение беру на контроль. Считаю, ветеранов нужно не только 
поздравлять 9 Мая, но приезжать к ним регулярно. Им очень важны наши 
внимание и поддержка.

фронтоВыми иСториями, 
раССказанными их глаВными 
дейСтВующими лицами, 
проникаешьСя ВСегда, В любом 
ВозраСте. но еСли В юноСти при 
общении С Ветеранами 
интереСно поСлушать о боеВых 
подВигах, то Со Временем более 
ценишь ВозможноСть разделить 
С ними их пережиВания. 
накануне 9 мая, В праздничные 
дни и С наСтуплением рабочей 
недели депутаты 
законодательного Собрания 
разных фракций наВещали 
ВетераноВ Великой 
отечеСтВенной Войны. они 
приезжали не С пуСтыми руками, 
уезжали С ноВыми наказами.

Свои главные произведения Муса 
Джалиль написал в гитлеров-
ских застенках. Спустя 74 года 

его строчки звучат из уст благодарных 
потомков. Стихи поэта на татарском и 
русском языках декламировали участ-
ники ежегодного конкурса «Джалилов-
ские чтения». Многие присутствующие 
на митинге пришли с фотографиями сво-
их родственников. Неслучайно мемори-
ал поэту стал настоящим «местом силы», 

неизменным местом памяти и встреч 
для всех татар Челябинской области.

Вальс Победы в исполнении побе-
дителей и призеров конкурсов «Татар 
кызы» и «Татар егете» явился своеобраз-
ным прологом к официальной части ми-
тинга памяти. Центральным моментом 
стало возложение цветов к памятнику 
Мусы Джалиля. Символично, что в за-
вершении мероприятия все участники 
выпустили в небо белых голубей. 

лена колесникоВа, депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая Россия»), председатель 

Конгресса татар Челябинской области:
Сегодня возле памятника поэту и герою Мусе Джалилю собрались представи-
тели самых разных поколений, чтобы почтить память тех, кто совершил во-
енный и трудовой подвиг в годы Великой Отечественной войны. Мне вдвойне 

приятно, что сегодняшний митинг памяти помогли организовать наши молодые 
ребята, и мы видим, с какой искренностью, с каким воодушевлением они пели, 
танцевали, читали стихи. Я очень рада, что, несмотря на свою молодость, они чтят 
и помнят нашу историю, чувствуют ответственность за будущее нашей страны. 
Хочу поблагодарить их за те минуты радости и восторга, которые мы сегодня 
здесь испытали.

9 мая В южноуральСкой 
Столице у мемориала 
герою СоВетСкого Союза, 
Великому татарСкому 
поэту муСе джалилю 
прошел митинг-рекВием. 
организатором ВыСтупил 
конгреСС татар 
челябинСкой облаСти Во 
глаВе С его предСедателем, 
депутатом 
законодательного 
Собрания леной 
колеСникоВой.
художеСтВенную чаСть 
праздника Взяли на Себя 
актиВиСты молодежного 
крыла конгреССа татар, 
которые ВыСтупили В роли 
Ведущих, чтецоВ и 
ВокалиСтоВ.

«слОВОм мОжНО сПасТи...»
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Заместитель председателя Законодательного Собрания 
Анатолий Брагин и Светлана Хабибулина 

Депутат Илья Бархатов с фронтовиком Евгением Ганжой 

Парламентарий Лена Колесникова приняла участие в 
возложении цветов к памятнику Мусе Джалилю 
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Кто-то из них уже довольно знаме-
нитый борец самбо, кто-то делает 
уверенные шаги на театральных 

подмостках, а кто-то давно постиг азы ком-
пьютерной графики, но их всех объединяет 
прекрасный возраст, – четырнадцатилетие 

– достигнув которого, они имеют полное 
право на первый в своей жизни паспорт 
гражданина Российской Федерации. Это де-
сять мальчишек и девчонок... Впрочем, нет, 
единственным юношей среди своих свер-
стниц, единственным гражданином среди 
гражданок оказался ученик 7-го класса СОШ 
№ 62 города Челябинска Иван Кодрицкий. 

 – «Потому что на десять девчонок по 
статистике девять ребят», – смеется Иван. 

у него за плечами – второй спортивный 
разряд по автомобильному спорту, участие 
в первенстве области по зимнему картингу, 
порядка 20 побед в гонках. И все-таки... 

– Сегодня для меня волнительный день. Да 
и не только для меня. Каждый из нас теперь 
может считать себя полноправным гражда-
нином России. Тем более, мы находимся в 
таком месте, где и проявляется гражданская 
позиция, – в Законодательном Собрании. От-
сюда и обязанность – соблюдать законы Рос-
сии. А для меня как для единственного парня, 
получающего сегодня паспорт, это и воинская 
обязанность, и долг Отечеству.

Иван имеет твердое намерение отдать 
этот долг. Конечно, когда придет время. И так 
как он увлекается автомобильным спортом, 
то с удовольствием послужил бы в танковых 
войсках. Ему есть на кого равняться.

– у меня прабабушка и прадед участвова-
ли в Великой Отечественной войне. Праба-
бушка была медработником, а прадедушка 

– зенитчиком. Каждый год хожу вместе с 
родителями в строю «Бессмертного полка».

Символичность момента в своем обра-
щении к ребятам отметил и председатель За-
конодательного Собрания Владимир Мякуш:

– Вы получаете паспорта накануне дня, 
решившего судьбу нашей страны, и это на-
кладывает на вас особую ответственность. 
Но я уверен, вы продолжите традиции, ста-
нете достойными преемниками. 

Владимир Мякуш и Светлана Селивер-
стова приступили к церемонии вручения па-
спортов, пригласив и родителей поучаство-
вать в этом торжественном моменте. 

С ответным словом от имени родителей 
выступил отец Ивана Кодрицкого – Сергей 
Васильевич. Кульминацией стала общая 
фотография на фоне гербов муниципальных 
образований Челябинской области. 

Все участники церемонии посетили музей 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти, отмечающего в этом году 25-летие.  

ТОржЕсТВЕННОЕ ВручЕНиЕ ПасПОрТОВ ПрОВОДиТся ПО ВсЕй сТраНЕ 
В ДНи гОсуДарсТВЕННЫх ПразДНикОВ В рамках ВсЕрОссийскОй 
акции «мЫ – гражДаНЕ рОссии». иНициаТОрами ЕЕ ПрОВЕДЕНия 
На южНОм уралЕ ВЫсТуПаЕТ рОссийский сОюз мОлОДЕжи. 
учасТНиками акции сТаНОВяТся рЕБяТа, имЕющиЕ ОсОБЫЕ 
заслуги В учЕБЕ, сПОрТЕ, ТВОрчЕскОй ДЕяТЕлЬНОсТи. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Стало доброй традицией – вручать паспорта юным гражданам России в здании 
Законодательного Собрания накануне Дня Великой Победы. С одной стороны, это 
дань уважения нашим славным предкам. С другой стороны, конечно, большая 

ответственность для ребят. Получая паспорт, они получают своеобразный мандат дове-
рия – им, ставшим полноправными гражданами нашей страны, продолжать традиции 
российского народа. 

Я получал свой первый паспорт в уВД Металлургического района Челябинска, все 
было буднично, без торжественных церемоний. Но я запомнил этот момент на всю 
жизнь, и всегда, когда волей случая находился вдалеке от Челябинска, вспоминал 
об этом: паспорт грел мне сердце, обещая скорое возвращение домой. 

николай аВеркиеВ, отец Юлии 
Аверкиевой:

Сегодняшнее торжественное мероприятие – большое 
доверие и большая честь как для ребят, так и для нас, ро-
дителей. Конечно, для меня самого получение дочерью 

паспорта – очень трогательное событие. Вижу, как Юля рада, 
и уверен, что она осознает всю значимость момента. За ней 
и за ее сверстниками – будущее. Как я получал свой первый 
паспорт? Это было в 1994 году. Я просто пришел в паспортный 
стол, заполнил заявление и через несколько дней забрал 
документ. И все на этом. Так что даже немного завидую 
дочери.

Юлия аВеркиеВа, 14 лет, ученица 
7 класса гимназии № 10 г. Челябинска:

удивительный день! Сегодня я впервые в Законодатель-
ном Собрании и получаю свой первый, долгожданный па-
спорт гражданина России. Разделить со мной этот момент 

пришел отец Николай Иванович. Вместе с паспортом я получаю 
права и обязанности, которые закреплены нашей Конституцией. 
Кстати, одна из таких обязанностей – уважать государ-
ственные символы Российской Федерации. 

мЫ – гражДаНЕ рОссии
молодежная Политика

Десять южноуральских школьников получили паспорта из рук Владимира Мякуша и Светланы Селиверстовой 

-В Магнитогорске в настоящее вре-
мя остро ощущается нехватка 
крытых плавательных бассейнов 

– имеющееся единственное 25-метровое 
спортивное сооружение не позволяет при-
нять всех желающих. В связи с чем универ-
ситет выразил желание принять участие в 
проекте партии «Единая Россия», – проком-
ментировал председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). – Мы это решение под-
держали, подготовили все необходимые до-
кументы. И вот, приятная новость пришла из 
Москвы – вуз включен в партийный проект 

«Новая школа» по направлению «Бассейны 
вузов». Для этих целей университет предо-
ставит территорию одного из своих кампусов. 
Думаю, что строительство этого спортивного 
сооружения придаст новый импульс разви-
тию и популяризации физической культуры 
и спорта среди студенчества и молодежи 
в Магнитогорске. На строительство плава-
тельного бассейна будут выделены средства 
из федерального бюджета.

Стоимость проектных работ и расходы 
на прохождение госэкспертизы проектно-
сметной документации составляют почти 
10 млн рублей.

магнитогорСкий техничеСкий униВерСитет имени г.и. ноСоВа Включен В СпиСок 
ВузоВ на разработку В 2019 году проектно-Сметной документации для 
СтроительСтВа плаВательного баССейна. к ВозВедению СпортиВного 
Сооружения планируетСя приСтупить уже В 2020 году. решение о Включении Вуза 
В проект «ноВая школа» по напраВлению «баССейны ВузоВ» было принято 
генеральным СоВетом партии «единая роССия». ранее депутаты фракции 
«единая роССия» обратилиСь к Секретарю генерального СоВета партии андрею 
турчаку С предложением Включить униВерСитет В этот проект.

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

накануне дня Великой победы В гербоВом зале 
законодательного Собрания СобралиСь юные патриоты 
и их родители – глаВные герои церемонии Вручения 
паСпортоВ В рамках ВСероССийСкой акции 
«мы – граждане роССии». Самый Важный В жизни 
документ ребятам Вручили Спикер южноуральСкого 
парламента Владимир мякуш (фракция «единая 
роССия») и начальник упраВления по ВопроСам 
миграции гу мВд роССии по челябинСкой облаСти 
СВетлана СелиВерСтоВа. 

В магНиТОгОрскЕ ПОяВиТся 
НОВЫй ПлаВаТЕлЬНЫй БассЕйН
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«Во ВСем мне хочетСя дойти 
до Самой Сути». – эти 
поэтичеСкие Строчки 
С ВыСокой ВероятноСтью 
могли бы Стать 
профеССиональным кредо 
учителя руССкого языка 
и литературы, кандидата 
педагогичеСких наук 
марины поддубной. однако 
В той же мере они подходят 
и марине поддубной – 
депутату законодательного 
Собрания челябинСкой 
облаСти, а С декабря 
прошлого года Вице-Спикеру 
южноуральСкого 
парламента (фракция 
«единая роССия»). 
предСедательСтВует ли она 
на заСеданиях комитета по 
информационной политике 
или ВСтречаетСя С жителями 
В территории, отВетом 
на ВСякую задачу, любое 
обращение и каждый наказ 
яВляетСя это утВерждение. 

НакаНуНЕ майских ПразДНикОВ ОБласТНОй ПарламЕНТарий 
ПОсВяТила ВЕсЬ ДЕНЬ ТОму, чТО ПОсЕТила ряД сОциалЬНО зНачимЫх 
ОБъЕкТОВ В сВОЕм изБираТЕлЬНОм ОкругЕ, ПрОВЕла ПриЕм гражДаН 
ПО личНЫм ВОПрОсам, ПОБЫВала с ВизиТОм ПризНаТЕлЬНОсТи 
у ВЕТЕраНа ВЕликОй ОТЕчЕсТВЕННОй ВОйНЫ. Рабочий день в избирательном округе Ма-

рина Поддубная начала с приема жителей 
в депутатском центре Октябрьского райо-

на. В приемной сначала послышался звук, похожий 
на звон богатырской кольчуги, и только потом по-
казались юные спортсмены, увенчанные медаля-
ми. С ними – их тренер по гиревому спорту из села 
Октябрьского Александр Голубицкий. 

– Это лишь малая доля тех, кто занимается в 
нашем клубе «Викинг», – рассказывает тренер. 

– Чтобы привлечь еще больше молодежи, пла-
нирую в Октябрьском районе открыть несколько 
филиалов. Но для этого нужно приобрести гири, 
причем разного веса.

Тем временем ребята гордо демонстриру-
ют вице-спикеру Законодательного Собрания 
кубок. В конце апреля они приняли участие 
в открытом чемпионате России по гиревому 
спорту среди спортивных клубов, проходившем 
в Челябинске. В командном зачете среди 13 

клубов «Викинг» занял второе место, уступив 
команде областного центра. Юные гиревики из 
Октябрьского выступали в полумарафоне, вы-
полняя рывок гири в течение 30 минут. Ксения 
Полетаева, девочка восьми лет, делала упраж-
нение с гирей весом 4 килограмма.

Летом ребята тоже не сидят сложа руки: под 
руководством тренера проводятся велопоездки 
по южноуральским озерам, спортивные меро-
приятия, приуроченные к летним праздникам. И 
не только. Ежегодно к 9 Мая октябрьские гире-
вики организуют «Рывок победы», посвященный 
числу мирных дней после Великой Отечествен-
ной войны. 

– Конечно, нужно помочь, – откликается Ма-
рина Поддубная. – То, что вы делаете, неоцени-
мо для молодого поколения, поэтому и дальше 
должны продолжать. Но было бы здорово по-
смотреть...

– А у нас гири недалеко, – чуть ли не хором 
отзываются спортсмены и тренер, и скоро они 
возвращаются, как говорится, не с пустыми ру-
ками и прямо в депутатском центре устраивают 
показательные выступления, подбрасывая гири 
с абсолютной синхронностью. Наградой служат 
бурные аплодисменты.

– Можно попробовать хотя бы ее поднять? 
– смело спрашивает парламентарий в попытке 
выполнить упражнение с гирей. – Да вы просто 
героини, девчата!

александр ГолуБицкий, тренер-преподаватель 
по гиревому спорту:

Тренирую ребят с 2005 года, за это время подготовил одного мастера спорта, двадцать канди-
датов в мастера, а также порядка тридцати перворазрядников. Чемпионов хватает. Не хватает 
спортивного инвентаря, чтобы увеличить в Октябрьском районе число филиалов нашей секции, 

чтобы больше ребят занималось гиревым спортом. Ведь этот исконно народный вид по своему 
влиянию на организм человека приравнивается к ходьбе на лыжах, легкой атлетике, плаванию, 
велоспорту. Занятия гиревым спортом оказывают хорошую кардионагрузку, укрепляют мыш-
цы спины, брюшного пресса, а в ряде случаев исправляют сколиоз.

Взяв на контроль каждое обращение, парламента-
рий отправилась в Октябрьскую среднюю школу № 
1. Чем дышит образовательное учреждение? 

В сентябре 2017 года здесь на торжественной линейке, 
посвященной Дню знаний, присутствовал председатель За-
конодательного Собрания Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия»). Во время экскурсии по школе к Владимиру 
Викторовичу обратилась директор Галина Наумова с прось-
бой помочь в выделении средств на ремонт. Просьба была 
услышана. За это время в Октябрьской СОШ № 1 произошли 
значительные перемены. Первым этапом ремонтных работ 
стала замена кровли спортивного зала, установка пластико-
вых окон. В прошлом году работы продолжились.

Марина Поддубная побывала в отремонтированной сто-
ловой, которая при необходимости легко трансформиру-
ется в актовый зал, заглянула в обновленную библиотеку, 
прошла по коридорам, а на перемене заглянула в один 
из классов, как раз между уроками литературы. Открыв 
учебник на случайной странице, парламентарий прочитала 
стихи Бориса Пастернака, начинающиеся словами: «Во всем 
мне хочется дойти до самой сути». Одиннадцатиклассники, 
вернувшиеся с перемены, одобрили чтение. Как одобряют 
они и второе дыхание, которое получили их родные пенаты. 

екатерина Больных, ученица 
11 класса Октябрьской СОШ №1:

Наша школа после ремонта радует глаз. Об-
новлена столовая, отремонтирован спортзал, 
в коридорах на этажах поставили новые две-

ри, установили окна. В кабинетах – новый линоле-
ум. Сейчас учиться очень комфортно и здорово. Я 
часто принимаю участие в различных творческих 
мероприятиях, в том числе выступаю на конкурсах 
чтецов. Мне доводилось читать стихи в нашем 
актовом зале еще до ремонта. Не сравнить с тем, какие 
условия созданы сейчас. 

Галина науМоВа, директор: 
Октябрьской СОШ № 1: 

За несколько лет благодаря председателю Законода-
тельного Собрания Владимиру Мякушу и нашему депу-
тату Марине Поддубной удалось обновить кровлю над 

спортивным залом и столовой, заменить деревянные окна на 
пластиковые, на третьем этаже положить полы, сделать осве-
щение, в том числе и в кабинетах. На втором этаже предстоит 
решать вопрос с освещением, на первом – работы больше. 
Зато в итоге школа будет готова встречать ребят во всей 
красе. Мы удивлялись после ремонта тому, что дети на-
чали по-другому относиться к родной школе. 

В 2018 гОДу На рЕмОНТ ОкТяБрЬскОй сОш № 1 БЫлО 
ВЫДЕлЕНО ПОряДка 6 млН руБлЕй. В рЕзулЬТаТЕ: 
замЕНЕН ПОл На ВТОрОм и ТрЕТЬЕм ЭТажах (В кОриДОрах 
и каБиНЕТах), каПиТалЬНО ОТрЕмОНТирОВаНЫ 
сПОрТиВНЫй зал, акТОВЫй зал-сТОлОВая и БиБлиОТЕка.

шкОлЬНЫЕ ПЕрЕмЕНЫ 

Единый избиратЕльный округ
Число избиратЕлЕй: 2 731 700

«ВикиНги» из ОкТяБрЬскОгО

ксения ПолеТаеВа, 8 лет, 
с. Октябрьское:

Пошел второй год, как занимаюсь гиревым 
спортом. Мне это нравится. Гири развивают 
силу, выносливость, закаляют характер. Это 

не на танцы ходить. Занимаюсь почти каждый день, 
летом вместе с ребятами бегаем кросс, зимой 
ходим на лыжах. учусь на отлично, а еще 
родителям по хозяйству успеваю помогать. 

Рабочий день парламентария начинается с приема граждан

Юные гиревики Октябрьского района с тренером 
на приеме у Марины Поддубной

Преобразившийся актовый зал-столовая Октябрьской СОШ № 1
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Песни под гармонь 
звучат на все Ок-
тябрьское, доно-

сятся из самого его сердца 
– из сельского дома культуры. 

И чем ближе, тем сердечнее 
песня. Гостеприимно при-
глашают заместителя пред-
седателя Законодательного 
Собрания в святая святых 
ДК, а там в фойе перелива-
ются малахитом концертные 
костюмы вокального кол-
лектива «Рябинушка», и гар-
монь самоцветами сыпет! 

А ведь еще недавно 
здешние самородки-арти-
сты не могли похвастаться  
подобными богатствами. 
Тогда за помощью в приоб-
ретении новых костюмов и 

гармони к спикеру южноу-
ральского парламента Вла-
димир Мякушу обратилась 
директор Октябрьского сель-
ского ДК Ольга Волкова вме-
сте со своими вокалистками. 

– Костюмы есть.  Звучание 
у гармони великолепное. И 
голоса хорошие, -замечает 
Марина Владимировна. – Но, 
конечно, сам клуб нуждает-
ся в обновлении...

Между тем загвоздка 
еще в том, что в помеще-
нии нет тепла, и какие-либо 
ремонтные работы нельзя 
начинать, пока нет техни-
ческих условий для про-
ведения в ДК газового ото-
пления. Проект – в стадии 
разработки.  

Невысокий забор, резная калитка. 
С букетом цветов и символичным 
подарком Марина Поддубная вхо-

дит во двор к участнику Великой Отече-
ственной войны Семену Архиповичу Туру. 
В этом году, 1 сентября, фронтовику испол-
нится 95 лет, и, конечно, нельзя обойти его 
дом стороной накануне Дня Победы. 

– Рукопожатие у вас крепкое, надежное, 
Семен Архипович, – улыбается Марина Вла-
димировна. – Мы к вам приехали, чтобы 
поздравить с 9 Мая. Это наш общий празд-
ник, но для вас он, безусловно, особенный. 

Пока дочь ветерана Нина Семеновна 
Денисова хлопочет по столу, сын Николай 
Семенович рассказывает, что отец служил в 
десантных войсках, участвовал в форсиро-
вании Днепра. По окончании войны выбрал 

мирную профессию бухгалтера. С супругой 
Марией Петровной, труженицей тыла, в 
прошлом году отметили 70 лет совместной 
жизни, воспитали троих детей, а внуков и 
правнуков – просто не сосчитать. 

– Когда и как узнали, что войне – конец, 
пришла победа?

– Нас тогда по тревоге подняли. Думали, 
что-нибудь случилось, опять наступление. 
И вдруг по радио сказали, что все, война 
закончилась...

И больше парламентарий и фронтовик 
со своей семьей за чаем о войне не го-
ворили, речь шла о счастливом мирном 
времени.

Из Октябрьского района вице-спикер 
южноуральского парламента отправилась 
в Коркинский район.    

Спорткомплекс «Шахтер» в по-
селке Роза Коркинского рай-
она сегодня переживает вто-

рое рождение. Во многом благодаря 
инициативному директору, бывшему 
спортсмену (но бывших в спорте, как 
известно, не бывает) Александру 
Гаврилову, который, понимая не-

обходимость развития, обратился 
к областным парламентариям с 
просьбой помочь в приобретении 
дополнительного спортинвентаря 
для проката.

Директор спорткомплекса расска-
зал Марине Поддубной, что с середи-
ны января инвентарь начал обкатку. 

Более того, выделенных средств хва-
тило и на приобретение инвентаря 
для детских и взрослых секций: фут-
больных мячей, хоккейных клюшек, 
палок для скандинавской ходьбы, 
ракеток для настольного тенниса, а в 
тренажерном зале появился много-
функциональный силовой тренажер. 

александр ГаВрилоВ, директор 
спорткомплекса «Шахтер», п. Роза:

Для развития стадиона нам потребовалось обновить прокат инвентаря. Мы 
обратились к депутатам Законодательного Собрания с просьбой выделить 
финансовые средства, и нам не отказали. Хватило и для секций. Всего на 

нашей базе работает около десяти секций, есть две команды юных хоккеистов: 
одни – совсем маленькие, вторые – уже подростки. С ними сам занимаюсь уже 
шесть лет, с 2013 года. Как раз в год падения метеорита собрали команду, которую 
так и решили назвать – «Метеорит». А прошлой зимой открыли секцию по 
хоккею в валенках. Даже выезжали с ребятами в Челябинск для участия в 
турнире на Кубок Законодательного Собрания. 

какОй сЕлЬский клуБ БЕз гармОНи?

В НасТОящЕЕ ВрЕмя гОТОВиТся ПрОЕкТНО-
смЕТНая ДОкумЕНТация На рЕмОНТ 
ОкТяБрЬскОгО сЕлЬскОгО ДОма кулЬТурЫ. 
ДЕНЕжНЫЕ срЕДсТВа БуДуТ ВЫДЕлЕНЫ При 
сОДЕйсТВии ВрЕмЕННО исПОлНяющЕгО 
ОБязаННОсТи гуБЕрНаТОра алЕксЕя 
ТЕкслЕра и ДЕПуТаТОВ фракции «ЕДиНая 
рОссия» закОНОДаТЕлЬНОгО сОБраНия.

иосиф роМакин, баянист коллектива «Рябинушка»:
Года полтора назад меня позвали в коллектив. А я в ансамбле никогда раньше 
не играл, обычно в своей компании – для друзей и для себя. Нот ведь не знаю, 
все – на слух. Но вот попробовал – получилось. Вот только пришел со своей гар-

монью – старой, затасканной. Не то что эта! Другой разговор! Голос! Все настроено, все 
громко и звонко. Сразу видно, ручная работа! Поэтому издалека и слышно, что мы 
тут исполняем. Костюмы у девчат – новые, уже выступаем в полной, так сказать, 
амуниции, по мере возможности проводим концерты. 

«с ВОйНОй ПОкОНчили мЫ счЕТЫ»

«шахТЕр» ВсТаЕТ На лЫжи и кОНЬки

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Фронтовик Семен Тур и его супруга Мария Петровна 
более 70 лет живут душа в душу

Спорткомплекс в поселке Роза 
готов встретить следующую зиму 

И частушку исполнить, и плясовую 
теперь в радость коллективу «Рябинушка»

Марина ПоддуБная, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель 

комитета по информационной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Избирательный округ большой, и незначительных вопросов здесь не быва-
ет. Вопрос № 1, на мой взгляд, это наличие оставшихся с советских времен 
сельских домов культуры, которые сегодня не могут в полном объеме рас-

пахнуть свои площади. Сегодня я побывала в Октябрьском сельском клубе, где у 
людей есть огромная потребность заниматься творчеством, и, конечно, когда зал закрыт и артисты ограничиваются только 
фойе, так не должно быть. Просто жизненно важно, чтобы в домах и дворцах культуры, особенно сельских, было тепло, свет-
ло, уютно. И к этому на протяжении нескольких лет мы стремимся, используя максимум возможностей для ремонта клубов. 
Особую роль здесь играет партийный проект «Культура малой родины», который дает возможность с помощью средств об-
ластного и местного бюджетов приводить учреждения культуры в порядок. 

Что касается Октябрьской средней школы № 1, здесь был выполнен очередной этап ремонтных работ. Но работы 
не окончены, потому что, как сказала сегодня директор школы, первый этаж завидует третьему, тоже нуждаясь в 
обновлении. Поэтому предстоит следующий этап.

Наконец, ни одна рабочая поездка по избирательному округу не обходится без приема жителей, от которых посту-
пает достаточно много обращений. Они разные, зачастую касаются частных проблем. Однако все вопросы решаемы, 
причем решаются они достаточно оперативно. Многое сделано, но нужно двигаться дальше. уверенности при-
дает поддержка временно исполняющего обязанности главы региона Алексея Текслера и председателя Законо-
дательного Собрания Владимира Мякуша.

В округ Марины Поддубной 
входят Октябрьский, Еткуль-
ский и Коркинский районы, где 
проживает более 90 тысяч че-
ловек. Она уже побывала прак-
тически в каждом населенном 
пункте.
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история одной фотографии:  «заводи, танкист-доброволец!»«парламентСкая неделя» продолжает рубрику «иСтория 
одной фотографии», поСВященную 25-летию 
законодательного Собрания челябинСкой облаСти, где мы 
публикуем редкие, а точнее Сказать, раритетные архиВные 
Снимки, которые так или иначе иллюСтрируют Вехи 
разВития парламентаризма на южном урале,
С пояСняющими комментариями. Ведь иногда лучше один 
раз уВидеть иСторичеСкий кадр, чем Сто раз уСлышать 
о даВно минуВшем. 

Владимир Мякуш вручает ключи танкисту-добровольцу Владимиру Николаеву. 
21 марта 2013 года

9 мая – общий для миллионов 
россиян праздник. Между 
тем у нас, южноуральцев, 

есть по крайней мере одна «личная» 
знаменательная дата времен Вели-
кой Отечественной войны. 27 фев-
раля 1943 года руководители трех 
уральских областей – Челябинской, 
Свердловской и Пермской – приня-
ли решение о формировании ураль-
ского добровольческого танкового 
корпуса. Фотография, о которой се-
годня рассказываем в нашей рубри-
ке, была сделана шесть лет назад. 

27 февраля 2013 года председа-
тель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш встретился с вете-
раном, участником 63-й доброволь-
ческой танковой бригады уральского 
добровольческого танкового корпуса 
Владимиром Федоровичем Николае-
вым. 18-летним юношей, он, житель 
Копейска, ушел добровольцем на 
фронт и прошел от Орловско-Кур-
ской дуги до Берлина, участвовал 
в освобождении Праги, награжден 
орденами – Отечественной войны 
I степени,  Красной звезды, «Знак 
Почета»; медалями – «За боевые 
заслуги», «За взятие Берлина», «За 
освобождение Праги».

В рамках юбилейный даты тогда 
спикер южноуральского парламента 
вручил танкисту-добровольцу по-
четную грамоту Законодательного 
Собрания и денежную премию, а 
затем в неформальной обстанов-

ке пообщался с ветераном. Выяс-
нилось, что Владимир Федорович 
занимается общественной работой 
в областном совете ветеранов, про-
водит выездные встречи в школах, 
а выезжать «в поля» ему помогает 
десятилетняя «Ока». Автомобиль – 
не танк, и от частых поездок ходовая 
часть уже была изношена, требовал-
ся капитальный ремонт.

По завершении той памятной 
встречи Владимир Мякуш пообещал 
ветерану, что его «железный конь» 
будет обновлен: «Сроки не назы-
ваю, но депутаты фракции «Единая 
Россия» берут на себя обязательство 
приобрести в подарок новое авто».

Менее чем через месяц, 21 марта, 
председатель Законодательного Со-
брания передал Владимиру Федоро-
вичу ключи от новой машины. Сам 
же ветеран-доброволец проявил 
добрую волю – принял решение от-
ремонтировать свою «Оку», чтобы в 
дальнейшем передать в пользова-
ние детскому дому. В начале апреля 
того же 2013 года Владимир Ни-
колаев вместе с областным парла-
ментарием Владимиром Горновым 
и координатором проекта «России 
важен каждый ребенок» Мариной 
Поддубной посетил реабилитацион-

ный центр «Надежда» села Подовин-
ного для передачи автомобиля его 
воспитанникам. Автомобиль «Ока» 
стал тогда лишь одним из подарков 
для ребят, которые также получили 

спортивный инвентарь от депутатов 
Законодательного Собрания и бес-
ценное повествование о фронтовых 
дорогах участника уральского до-
бровольческого танкового корпуса.

В хОДЕ БОЕВЫх ДЕйсТВий 
БОйцЫ уралЬскОгО 
ДОБрОВОлЬчЕскОгО 
ТаНкОВОгО кОрПуса 
ВЫВЕли из сТрОя 1110 
ВражЕских ТаНкОВ и 
самОхОДНЫх 
арТиллЕрийских 
усТаНОВОк, 1100 ОруДий 
различНОгО калиБра, 589 
миНОмЕТОВ, 649 
самОлЕТОВ и Др. ВО мНОгих 
гОрОДах НашЕй сТраНЫ и 
ДалЕкО за ЕЕ ПрЕДЕлами В 
ПамяТЬ О БОЕВЫх заслугах 
Наших ДОБрОВОлЬцЕВ-
ТаНкисТОВ усТаНОВлЕНЫ 
ПамяТНики. 

По последним данным, предоставленным областным воен-
ным комиссариатом, на фронт с территории региона в современ-
ном административно-территориальном делении было призва-
но более 324 тысяч южноуральцев. количество безвозвратных 
потерь составляет 157 976 человек, то есть каждый второй не 
вернулся к мирной жизни погиб, пропал без вести, умер от ран в 
госпиталях или в плену. 

наша справка
Александр Патритеев


